Edgar MendozaMedia

Index

Title	Media outlet	Author	Туре	Date	Page
Edgar Mendoza The vision of a Mexican realist that transcends	El Economista	Héctor Díaz	Newspaper	Jul. 2025	<u>2</u>
From Durango to Madrid: The artistic odyssey of Edgar Mendoza	Conciencia Pública	Héctor Díaz	Magazine	Apr. 2025	<u>3</u>
Edgar Mendoza Dreamlike, poetic, "realistic" universes	Ser Empresario	Héctor Díaz	Magazine	Mar. 2025	<u>4</u>
Edgar Mendoza Mexican master of "universal realism"	Legisladores de México	Héctor Díaz	Magazine	Jan. 2025	<u>5</u>

El Economista

Edgar Mendoza: la visión de un realista mexicano que trasciende By Héctor Díaz | July 31, 2025 **Article**

Arte, Ideas&Gente

Exponente del realismo actual

Edgar Mendoza: la visión de un realista mexicano que trasciende

La esencia del arte de este creador originario del estado de Durango radica en su capacidad de transformar la realidad observable en universos oníricos y poéticos







"Extracción de la piedra de la locura", aquí expuesta, es una de las obras que que integran la vasta colección de Mendoza.

JUEVES

(60)



nelvasto y amenudo fluctuante universo del arte contemporá-neo, pocos artistas logran una resonancia tan profunda y durade-ra como Edgar Mendoza. Este pintor mexicano, oriundo de Durango, se ha erigido como un verdadero maestro del realismo, cuyo trabajo no sólo cautiva sino que también invita a una introspección commovedora. Su trayectoria
es un faro de inspiración, un testimonio de que la fidelidad a la propia visión
y una búsqueda incansable de la verplasmar esa innata conocidad.

La búsqueda de la perfección técnica y resonancia emo-cional es lo que eleva su trabajo nás allá de la mera represen-ación, e invita al espectador a irar hacia su propio interior.

Lector de códigos La esencia del arte de Edgar Mendoza radica en su capacidad de transformar la realidad observable en universos

"rincones" para procesar lo que veía y sentía. Aunque su camino hacia el arte no fue lineal -pasó por ser técnico fo-restal e incluso consideró el sacerdocio-, el reencuentro con una pintura los pinceles se convirtieron en una a los verdaderos maestros.

un "lector de códigos", de imprimir lo

un "lector de códigos", de imprimir lo que percibe atan de dentro como fuera des Esta epífanía, vivida con la fuerza de un "accidente" fortuito, subraya que la verdadera vocación a menudo encuentra su camino en los momentos menos esperados, exiglendo una dedicación apasionada.

Lo que verdaderamente distingue a Edgar Mendoza en el ámbito internacional e su compromiso inquebrantable con la autenticidad. En un siglo XXI donde las tendencias efimeras a menudo dictan el panorama artistico, Mendoza se mantiene firme en su naturaleza creativa. Para él, ser artista significa crear sin Importar si es considerado anacrónico o consi es considerado anacrónico o contemporáneo, y mantener un criterio amplio sin descalificar otras formas de expresión. Esta madurez artística es un reflejo de su propia evolución es un retiejo de su propia evolución personal. A medida que avanza en la vida, encuentra su mayor inspiración en las lecciones y experiencias que modifican su concepto existencial, reconociendo en sus propias cualida-des y defectos una fuente inagotable de creatividad.

Reolismo actual
La filosofía de Edgar Mendoza sobre
el arte y su valor es profundamente
reflexiva. Considera que el arte va más
allá de su valor monetario, confirmándose su trascendencia en el tiempo, una vez que el artista ya no está.
Para él, el arte es la expresión humana
más importante y trascendente, un
lenguaje sofisticado que nos define
como especie y oue sirve para delar

entornos poco propicios. Edgar Mendoza no es solo un pin tor; es un pensador, un narrador vi-sual cuya obra nos recuerda la belleza inherente en el mundo y la complejidad de la condición humana. Su arte es un testimonio de la perseverancia, la visión y la pasión que caracterizan

Texto completo: elecor



Literatura

Mónica Nepote recibe el Premio Xavier Villaurrutia

La escritora tapatía se hizo su obra Las trabajadoras

La escritora Mónica Nepote recibió el martes el Premio Xavier Villaurruta de Escritores para Es-critores 2024, que entrega la Se-cretaría de Cultura del Gobierno de México y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (IN-BAL), a través de la Coordinación Nacional de Literatura

BAL), a través de la Coordinación Nacional de Literatura.

La autora, originaria de Guadalajrar, alaísco, recibió el galardón por su obra Las trabajadoras, "un libro que parte de la poesía y recupera el lenguaje de la costura y la mecanografía para retvindicar el trabajo de las mujeres", dijo el INBAL en un comunicado.

Al conferirle el premio en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, la directora general del INBAL, Alejandra de la Paz, expresó: "Con este premio destacamos y promovemos la producción literaria publicada en nuestro país al reconocer a una obra con criterios de calidad, originalidad y fuerara." Reconoció además a Las trabigadoras por hacer "uso de un lenguaje poético para plantear cuestionamientos y reflexiones en torno a los grandes problemas que existen en la realidad y tiene efecto en la vida de Nacional de Literatura.

grandes problemas que existen en la realidad y tiene efecto en la vida de millones de mujeres". Agregó que el libro "tiene una

sólida propuesta literaria que apor-ta una voz crítica, sensible y audaz frente a un tema de mucha importancia social".

Conciencia Pública

Desde Durango a Madrid: La odisea artística de Edgar Mendoza By Héctor Díaz | April 27, 2025 **Article**













Ser Empresario

Edgar Mendoza: Universos oníricos, poéticos, "realistas" By Héctor Díaz | March, 2025 Article





Edgar Mendoza:

Universos oníricos, poéticos, "realistas"

| Maestro Edgar Mendoza El Maiestro Edgar Mendizza es uno de los artistos contremporáneos medicanos mas destacados de principlos del sigio XXI. Su pintura se caracteriza por una inmocable ejecución en el "Realismo", astilo que perfeccion é en España, donde rusiden los grandes. Sus escenarios son puertas a universos Sue escenarios son puortas a universes onificos y poétosos belles y unbalcos; en vez de querer comorander sus pinturas, debemos sentirias. El reconocido pintor duranguense engalana la galeria HECTOR DIAZ desde 2021. Es un honor presentarlo, y representarlo.

¿Quién eres? ¿cómo te describirias? En mi proceso como pintor me ha costado mucho reconocerme como artista, no sé por qué, pero finalmente me siento bien con éste adjetivo; desde pequeño soy como un lector de códigos, como una maquinita que imprime, la que veo adentro y afuera.

¿Cómo fue tu infancia? De chiquillo jugaba mucho, para disfrazar las temporadas de tormentas, las preocupaciones y los defectos de unos padres que, en realidad, solo querían protege a su prole: como todo niño de mi generación, crecimos en barrios repletos de niños entre juegos salvajes profesores que aún tenían la potestad profesores que sun tenían la potestada de reprendentos por la foraça vivi uma nueva épotea de películas del especio complitiando con los vestiglos de chartos y luchadores enmascarados. Me divertí mucho, pero a vecas me daba cuenta que miraba diferente, y me tenía que recluir en mis rincones.

¿Qué estudiasta? Me gradué como Técnico Forestal en el bachillereto; después inicié la camera en Bellas Artes, pero quedó inconclusa: en algún momento pretencir ser sacerdote, pero me regresaron a mi casa.

¿Cuáles son tus pasatiempos? Me gusta el cine en general, de todas las épocas, clisfruto mucho el cine mexicano de la época dorada, me encantan las polículas de ciencia encantan las películas de clencia ficción y los efectos especiales; cada vez tengo menos amigos; cuando puedo verlos me lo paso muy bien.

¿Por qué decidiste ser artista?
Podris decirse que fue un accidente,
y aunque siempre manifertit tener
cualidades, en mi mundo nadie
Inubiera pretendida ser artista. El dia
que me reencontre con ese artista
domnido que lovaba dentre, fue como
si hubiera despertado hambriento
de de pintra raigo que se pareciera de de pintar algo que se pareciera a una pintura famosa que vi en una enciclopedia cuando tenía 20 años. No sé que me pasó, pero desde aque día, no me he vuelto a separar de los

Si no fueras artista, ¿a qué te hubieras dedicado? Imaginando utopias de mundos paralelos, me hubiera gustado ser médico cirujano, cineasta, pianista, sastre... un padre amoroso con un par de hijos.

¿Quién o qué te inspira? Las etapas de la vida, las lecciones, las enseñanzas, hacen que modifiques tu concepto existencial y vital, en cada una de ellas. En este presente, estoy empezando a encontrarme conmigo mismo, creo, de mejor manero. Cada vez más, soy mi probla inspiración, entre mis defectos, y mis cual dades.

¿Cuál es el estilo que te caracteriza ¿Cudi es el estilo que te conactoriza y por que ésta? Hay varias clasificaciones en la cintura realista; y catalogo mi estilo como "Realismo Actual". En esta definición me siento cómodo y versált, y a que puedo pintar algo que sea muy objetivo, o por el contrado, toemo como prioridad algo subjetivo que exprese conceptos





¿Qué manaje quieres dar con tu arte? Quiero transmitir, con imágenos, lo que experimento al observar el mundo exterior los entornos, le gente y sus circunstancias, me inspirar, hacen que mite hacia mis adentras, donde se guarda una identidad

propia que quiere narrar mediante un lenguaje propio; quisiera que mis mensajes, más que significados, generen emociones y sensaciones.

Si no fueras tú y vieras tu obra ¿qué pensarias? Me considero un creador de imágenes "neutras", sin rasgos demasiado distintivos o expresivos, pero con una personalidad. Por lo tanto, si yo no fuera el pintor de mis cuadros, opinaría que son pinturas muy bien elecutadas, que intentan nity ben ejecutados, que más que decime "algo", pero que, más que buscar un significado como propós prefieres dedicarte a experimentar las sensaciones que te sugieren las

¿Cuál he sido tu mayor difficultad en la industria del arte y cómo lograste superaria? Horestamente, lograr que se reconoco mi stabajo, en tados los aspectos, para lograr un mejor equi librio vienciel que, pusoa potenciar, aún más y de mejor manera, mi creación; intento superar este reto cada o la para pocer lograr esa armonia.

¿Cuál ha sido tu mayor satisfacción en la industria del arte? Cuando eres un pintor realista y logras mediante un gran esfuerza y decificación ejecutar los efectos pictóricos que has estaco buscando, resulta sumamente gratificante. Es una sensación que solo los que nos hemos enfrentado a ello, lo podemos entender. Cada uno sabe lo que quiere conseguir, es una experimentación muy personal de avances propios, que no siempre son percibidos por los demás.

¿Cuál es tu meta como artista? cada una de las etapas a las que me enfrento cuando pinto. Esto me permitirá comunicar de mejor manera permitra comunicar de mejor manera mis inquietudes y narrativas, siendo cada vez más verdadero y auténtico a través de mis pinturas.

¿Por qué tu trabajo aporta algo nuevo al arte? Aunque no pretendo aportar algo en concreto, croo humildemente que puedo aportarle a un alma

WWW.SEREMPRESARIO.COM

joven que se quiera iniciar en éste oficio, o sueñe con él, y más aún si se desenvuelve en un ambiente poco propicio de oportunidades.

15.¿Por qué el arte es importante en nuestra vida? Porque el arte nos otorga la capacidad de crear, de mostrar nuestras ideas y, lo que hemos sido, somos y seremos. El arte sirve para dejar constancia de esos testimonios, por medio de una muy particular manera de expresión: la creación humana; lo necesitamos porque, es el lenguaje más sofisticado y extenso que nos define, como la especie que somos.

Sin el arte, el registro de nuestro existencia y pensamiento, estaria inconcluso, vacío.

AUn artista hace una obra é una obra hace un artista? Recuerdo que de niña an el Palacio de Obbierno de mi cubad natal. Durango, me impresioné con los murates al freco de Francisco Montoya de la Cruz. Nuncia pretendi saber quién pintó acuello, porque la obra est achimacciante, que no me incoresaba era saber quién particular la habia realizació en esta anécida, en definitiva, la obra hizo al artista.

maestro en persona en una silla de ruedas, ya muy decrépito, a las afueras de un hospital, y aunque le expresé mi sincera admiración, no sé por qué en aquel instante no logré relacionario con todas sus fantásticas pinturas.

En ésta sociedad hemos aprendicio de mala manera, a menospreciar la figura de la ancianidad en toda su sabla estructura, y a sobrevalora la utopia de la imposible y etema iuventud.

¿Se requiere locura para ser artista? ¿Se requiere locura para ser artista? Nunca me ha sendido identificado con ese estereatipo, sin embarga, el hecho de que muchos artistas menificatos tener una visión diferente a los demas, hace que parestan diferentes, estrañas qui una sea más interestante una reflexión sobre la melancolía, que la propia locura como algo romántico

CULTURA 🕜

¿Qué consejo le darias a alguien que quiere ser artista? Tienen que luchar por conseguir lo que quieren, ser fieles a sus propósitos e ideas, tener la mente y sus criterios muy abiertos, para que sus visiones como artistas, sean más extensas y amplias. Hay que prepararse y especializarse lo más posiblo, para encentrar la manera de hacerlo. Si eres joven, aprovecha al máximo esa poderosa fuerza de jovialidad para construirte.

SLERES ALBO MAYOR, APROVECHA LA FORTUNA DEL RECICLAJE QUE OTORBAN LAS AÑOS DE MADUREZ.

¿Cuál consideras será tu legado? Cida ciritura o trabajo artístico que resultarmos los pintores, es posible que contribie edistincio quando ya no estemos aquí las legado solo se activará cuando sea redescubierto y valorado por alguien que se dienta cidentificado en el fouro con el Solo sobresivirá o que ellos deciden que meneras le pena censidarar como nuestro legado.

Al final, sólo queda que, quien me conoció y trató en vida, se haya humanidad y mis firmes deseos, para ser una mejor persona ante mis defectos. •



I Pw HActor Diaz For Hector Diaz fundadory Director RECTOR DIAZ Ballery Zapopan, Ivilisto, Neuho www.hectordiaz.art

SEPEMPRESARIO

Legisladores de México

Edgar Mendoza: Maestro mexicano del "Realismo universal" By Héctor Díaz | January 16, 2025 Article

Los Personajes del Arte

"PRETENDO PINTAR LA REALIDAD PARA NARRAR MIS HISTORIAS"

EDGAR MENDOZA MAESTRO MEXICANO DEL "REALISMO UNIVERSAL"

"Entre más edad tengo, menos me interesa trascender"

HÉCTOR DÍAZ

Como galerista he tenido el honor de representar a gran-des artistas, con voces únicas, de distintos países, pero un artista como Edgar, es hablar de dimen-siones colosales, ¿cuándo se había escuchado de un pintor mexicano entre los mejores pintores españo-les? Sólo él.

Originario de Durango, es una verdadera joya del desierto. Incomprendido en su país, resi-diendo en una nueva patria, su arte traspasa su origen y residen-cia, trasciende en un mundo lleno

pinturas vacías y pretenciosas. Claudio Bravo le hubiera aplaudido, sin embargo, tiene a Javier Arizabalo como amigo y

Es un honor conocerlo, escu-charlo, leerlo, y sobre todo: representarlo.

Señoras y señores: les presento al Maestro Edgar Mendoza. ¿La vocación es innata? ¿Se en-

LEGISLADORES DE MÉXICO

"El estilo me eligió a mi desde que vi una pin-tura de Rembrandt en una revista de Geografía Universal siendo niño, pero aunque esa emo-ción se mantuvo dormida por unos años, final-mente desperté con muchas ganas de pretender pintar la realidad para narrar mis historias"

cuentra, se construye, se persigue?

Supongo que se como un acci-dente, un día eres albañil y al día siguiente descubres que quieres dedicarte a algo durante toda tu vida... y apasionadamente. ¿Cómo le describirias tu obra a alguien que no la conoce? Haeo pinturas muy detalladas

Hago pinturas muy detalladas con un estilo realista, con signifi-cados que pueden parecer extra-ños, pero que terminan provocan-

do una grata sensación. ¿Qué significa ser artista en el siglo XXI?

Significa ser fiel a tu naturaleza artística, hacer lo que realmen-te quieres, crear sin importarte si eres anacrónico o considerado contemporáneo; significa tener un amplio criterio, para no des-calificar cualquier modo de ex-presión, proclamando tu verdad

como absoluta. ¿Por qué elegiste tu estilo? ¿es necesario diferenciarse con uno? El estilo me eligió a mi desde

que vi una pintura de Rembrandt en una revista de Geografía Uni-versal siendo niño, pero aunque esa emoción se mantuvo dormida por unos años, finalmente desper-té con muchas ganas de pretender pintar la realidad para narrar mis historias.

Cuando estás convencido de cómo quieres pintar algo, esa cla-ridad va construyendo el camino

COMX / 17 DE FEBRERO 2025



Los Personajes del Arte / Edgar Mendoza



"Hago pinturas muy detalladas con un estilo realista, con significados que pueden parecer extraños, pero que terminan provocando una grata sensación", expresa Edgar Mendoza en entrevista con Legis-ladores do Móxico.

de un estilo que te diferenciará; pero el objetivo no está en la bús-queda para intentar diferenciarse.

¿Qué intentas expresar en tus

Emociones y sensaciones cuan-do se contempla una de mis pindo se contempia una de mis pin-turas... quiero que el espectador termine mirando hacia sí mismo en su interior. ¿Qué artistas han influenciado tu obra?

Los más grandes creadores de todos los tiempos que han inter-pretado la realidad, en cada una

de sus épocas.

Soy muy afortunado de conocer y ser amigo de muchos de los grandes que están vivos, ellos son mis maravillosos maestros en

¿Qué es lo más dificil al pintar? En cada nueva pintura que comienzo vuelvo a poner en práctica todos mis recursos y conocimientos sin recordar cómo lo hice en el

cuadro anterior. Sin embargo, es muy difícil pintar la atmósfera, y el aire, en una escena realista.

¿Qué es lo más satisfactorio al

Internamente, lograr plasmar en conjunto la veracidad que in-terpretan mis sentidos de la realidad.

Externamente, la provocación de un diálogo sobre mis conceptos.

¿Por qué compran arte las per-

Quizá para sentir que poseen un pedacito de la más importante y trascendente expresión huma-

na la creación.
¿Qué le da valor al arte? ¿Tra-yectoria, calidad, temática, fornato, galería, mercado?

El valor del arte va más allá,

porque su valía se confirmará cuando ya no estemos aquí. Pero estando en vida, el fenó-

meno del arte adquiere su valor mediante la manipulación del cómo y en dónde sea presentado, para ser considerado "arte".

¿Prefieres que tus obras estén en museos o colecciones privadas? ¿por qué? Los museos y las instituciones

culturales dan prestigio, encum-bran, y avalan las piezas que eligen para sus colecciones de manera oficial y pública.

Las colecciones privadas otor-gan el reconocimiento que da una figura con una gran capacidad de conocimientos y sensibilidad para distinguir el arte, el coleccionis-

ta . Es un privilegio y una fortuna que nuestro trabajo pueda formar

parte en ambos espacios. ¿Las obras encuentran hogares

CDMX / 17 DE FEBRERO 2025



"El estilo me eligió a mi desde que vi una pintura de Rembrandt una revista de Geografía Universal siendo niño", recuerda Edgar Mendoza al habiar de su obra.

"En cada nueva pintura que comienzo vuelvo a poner en práctica todos mis recursos y conocimientos sin recordar cómo lo hice en el cuadro anterior"

He aquí la gran importancia que tienen los verdaderos galeristas como intermediarios para conectar esos encuentros entre obras y personas de manera trascendente y constructiva.

cendente y constructiva. ¿La trascendencia es tema im-portante para ti? ¿por qué? Honestamente, entre más edad tengo, menos me interesa trascender, somos individuos muy insignificantes ante la creación. ¿Cuál es la labor de una gale-ria?

Una galería debería ir construyendo mano a mano y conjunta-mente la trayectoria y la carrera de sus artistas para que logren su principal objetivo: crear su ver-dadera identidad, con los menos obstáculos posibles.

Una galería debería compro-meterse con sus artistas, inten-tando resolver sus problemas de manera empática, otorgando so-luciones reales e individuales.

Una galería es como un en-trenador de boxeo, implicado en todo momento.

do momento. ¿Qué opinas de las casas de su-istas y ferias de arte? Organismos necesarios para la

presentación de los artistas. Validan y otorgan estatus, siempre y cuando estas instituciones tengan credibilidad; supongo que, como en todo, pueden existir aparien-



Los Personajes del Arte / Edgar Mendoza







"Cuando estás convencido de cómo quieres pintar algo, esa claridad va construyendo el camino de un estilo que te diferenciará; pero el objetivo no está en la búsqueda para intentar diferenciarse"

vanidad que pueden desvirtuar

vanidad que pueden desvirtuar objetivos.
¿Cómo destacar en un mercado globalizado?
Salvo que, además de ser artista, seas un genio para comercializar tu trabajo (algo poco común en un pintor), lo ideal es ponerse en manos de quien sabe y entiende los pormenores de los mercados, por ejemplo un buen galerista.
¿La vida privada del artista se debe mantener así?
El principal objetivo de un artista es mostrar su trabajo.

El principal objetivo de un ar-tista es mostrar su trabajo. Aunque considero necesario mantener una sana y necesaria privacidad, el mundo y la manera

LEGISLADORES DE MÉXICO

de percibir a los artistas es algo particular por eso resultan intere-santes sus vidas y circunstancias, para ser analizadas. ¿Existe algo que aún no te han preguntado y quieras compartir-lo?

lo?

He conocido a muchas personas ejemplares en mi vida en diferentes áreas; pero las personas ejemplares también son de carne

y hueso, con defectos y virtudes según sus ctapas de vida. Hace tres años murió mi ma-dre, y en enero de este año falleció mi padre. Fueron personas ejem-plares en mi vida... mi humilde homenaje y reconocimiento.

¿Qué es lo más importante en la vida para ti?
Poder tener la capacidad natural de agradecer.
Seguir buscando el reencuentro comingo mismo, para ver si puedo corregir esas partes que me impiden avancar a la siguiente fase como persona.
¿Cual podría ser el título de un libro sobre tu vida?
"Nadie".

Héctor Díaz Fundador y Director de la galería internacional de arte con-temporáneo HECTOR DIAZ

COMX / 17 DE FEBRERO 2025

